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#  Внедряя полный хозрасчетС ОФИЦИАЛЬНЫЙ ВИЗИТОИ ФЕРМУ—В АРЕНДУТрадиционным московским 
гостеприимством встретила со
ветская столица Президента 
Соединенных Штатов Америки 
Рональда Рейгана. 29 мая на
чался его официальный визит 
в Советский Союз.

На летном поле Внуковского 
аэродрома, куда прибыл само
лет с Президентом США на 
борту, был выстроен почетный 
караул. Торжественно прозвуча
ли мелодии государственных 
Гимнов США и СССР

После церемонии встречи в

А В ТОТ день застрекотал 
над сондугскими полями 

вертолет. сделал посадку: 
«Творилов. на борт!».

— Многие из нас не на 
шутку перепугались: что-то у 
Валентина дома стряслось — 
вертолет напрасно присылать 
не станут. Назавтра только уз
нали в чем дело. — рассказы
вает член звена Н. П. Попов.

— Сразу в Вологду*, потом 
в Москву. Перестарался кто-то 
из начальства: вертолет, без 
предупреждения сборы, скрыт
ность, спешка... А у меня, по
хоже. сердце после этого за
болело, — пожаловался Вален 
тин Павлович.

С московской встрече Твори- 
лов говорит коротко, сослался: 
«В газетах все сказано». Глав
ное уяснил звеньевой: извечный 
продовольственный вопрос пар 
Тия и правительство считают 
первоочередной проблемой. 
Полностью согласился Валентин 
Павлович со словами М. С. 
Горбачева о том. что основная 
причина неоправданно медлен
ной отдачи сельского хозяйства, 
несмотря на солидные налита 
ловложения в последние годы.

*10 явная недооценка воа- 
можвостей земледельца, а от- 
<*одъ к соответству ющее огно* tofcKHt в деревне. Порадовался,

аэропорту кортеж в сопровож
дении эскорта мотоциклистов- 
направился в город.

Официальная встреча Прези
дента США состоялась в Крем
ле, в Георгиевском зале Боль- 
того Кремлевского дворца. Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС М. С. Горбачев с супру
гой встретили Р. Рейгана с су
пругой в центре зала.

М. С. Горбачев и Р. Рейган 
обменялись краткими привет
ствиями.

(ТАСС).

что Генеральный секретарь ЦК 
КПСС дал такую высокую 
оценку новым формам ‘работы 
на селе, в частности, подряду
— арендному, бригадному, се
мейному. То есть всему тому, 
что позволяет сельскому тру
женику в полной мере проявить 
инициативу, реализовать свои 
возможности на деле и выпол
нить задачу, поставленную пар
тией и правительством, — за 
два—три года добиться корен
ного изменения в решении про
довольственного вопроса.

— Выступить мне не удалось
— 80 человек на встречу было 
приглашено, каждому слово не 
предоставишь. Такая возмож
ность появилась на пленуме об
кома партии. — говорит В. П. 
Творилов. — Я рассказал о на
шем коллективе интенсивного 
труда, работающем по методу 
подряда, о том. что нынче в 
хозяйстве созданы еще два. по
добных нашему отряду- То. что 
мы стоим на верном пути, под
твердила и встреча в ЦК. где 
передовым формам организации 
труда дана высокая оценка.

АЛЕНТНН Павлович стоит
посреди просторного ма

шинного двора совхоза и явно 
тяготится минутами безделья.

(Окончание на 3-й странице).

I /  ОЛЛЕКТИВНЫИ подряд 
** и двухсменна, семейный 

и арендные подряды. Все они 
по-своему хороши. Разные фор
мы организации труда использо
вали у нас на откормочнике. 
А вот намеченного рубежа по 
производству мяса не достига
ли.

Нынче, вроде бы, нашли оп
тимальный вариант. С восьмого 
марта текущего года с адми
нистрацией заключили договор, 
согласно которому мы произво
дим мясо, а она с нами рас
плачивается. И главное досто
инство этого договора в том, 
что инициатива его заключения, 
как говорится, исходила снизу. 
Работать иначе, чем прежде, 
решили мы сами.

Коллектив создавался на до
бровольных началах. Насильно 
работать с бычками никому не 
навязывали. Сейчас звеном из 
пяти человек выполняем на от
кормочнике все операции, до 
этого работали восьмеро. По 
договору администрация хозяй

На пусковом 
объекте

За фасадом — 
недоделки

Камчугская средняя шко
ла — пусковой объект это
го года: 1 сентября она дол
жна принять ребят.

Что же показала провер
ка активистов народного кон
троля? На фоне деревянной 
одноэтажной Камчуги школа 
имеет вид величественный. 
Однако вокруг здания пол
ный беспорядок. Благоуст
ройством здесь не занима
лись. Строительный мусор, 
материалы—все это не при
брано. Железобетонные кон
струкции складированы без 
прокладок.

В помещении уйма недо
делок. вернее, брака. Напри
мер, деревянные полы. Их 
нужно сплачивать. Плохо 
выровнено основание под ли
нолеум в кабинетах химии и 
физики.

Неквалифицированно уло
жена облицовочная плитка 
на полах и стенах: высту па
ми. криво и косо, не затерты 
швы.

Плиты на потолке уложе
ны не в одном уровне, есть 
заметные выступы. В неко
торых местах на потолке 
пятна. Это говорит о том. 
что протекает кровля. Есть 
подтеки на стенах в спорт
зале.

Народным контролерам 
сразу бросились в глаза со
ставные подоконные доски ■ 
— это «новшество» они уви- i 
дели впервые. Встречается 
некачественная шпаклевка 
стен. Откосы у дверей вовсе 
не прошпаклеваны, то же и 
у подоконников.

Проверка также устано
вила, что не проконопачены 
оконные блоки, не обеспечен 
слив воды с крыш. Не про
верена система вентиляции...

На устранение этих де
фектов потребуется масса 
времени. А работы на объ
екте еще много.

В. полягошко,
инспектор районного ко
митета народного конт
роля.

И. РЫЧКОВА, 
корр. «Ленинского зна
мени».

ства нам выделила ДТ-75, два 
трактора JV1T3-82. два КТУ-10, 
КСК-100 и прицепную тележку. 
Корма грузим не только для 
своих подопечных, но прихо
дится обеспечивать и другие те
лятники. А за это они с нами 
расплачиваются по 3 рубля 16 
коп. за каждый час работы. 
Продаем цеху растениеводства 
и навоз — за тонну рубль 55 
копеек. Одним словом, считать 
приходится каждую копеечку. 
Я к чему называю эти рубли и 
копейки. Пока это наша цель, 
но в ближайшем будущем мы 
хотим у совхоза арендовать и 
часть площадей, чтобы «самим 
заготавливать корма.

Благодаря применению КСК- 
100 в рацион бычков поступает 
резаное сено. Уже поняли, что 
такой вид корма оказывает на 
привесы только положительное 
влияние. Во-первых, лучше его 
усвояемость, а во-вторых, сено

очищается от пыли.
Сейчас мы обслуживаем 

460 бычков. Можно ли больше? 
Думается, да. Но для этого ну
жно время. Поторопимся —мо
жно и «дров наломать».

В рационе животных 15 ки
лограммов силоса и два — се
на. Комбикормов нет ни грам
ма. Конечно, при таком балан
се кормов на высокие привесы 
рассчитывать не приходится. 
Но, что делать, если их в хо
зяйстве нет.

В апреле среднесуточный 
привес животных составил 530 
граммов. Результат, в конечно, 
не ахти какой, но ведь это 
только начало. Работается с на
строением, знаем за что, а зна
чит будет и отдача.

Н. СОБОЛЕВ,
Н. ОСИНИН, 

операторы откорма аренд
ного звена совхоза «Се
вер».

Тезисы ЦК КПСС — на всенародном совете

Тотьмичи с большой заинтересованностью знакомятся с 
опубликованными в печати Тезисами ЦК КПСС к XIX Все
союзной партконференции. Обсуждение их началось в пер
вичных парторганизациях, трудовых коллективах. Свои 
мнения по данным вопросам высказывают коимунис* 
ты, труженики, ветераны и молодежь. Люди предлагают, 
советуют...ЗАБОТА КАЖДОГО

ТАКИМ ДОЛЖНО БЫТЬ ОТНОШЕНИЕ К ПЕРЕСТ
РОЙКЕ ПО МНЕНИЮ ЮРИСКОНСУЛЬТА ТОТЕМСКОГО 
ЛЕСПРОМХОЗА С. С. ПРОКОШЕВА.
В Тезисах ЦК КПСС к XIX 

Всесоюзной партконференции 
проанализировано состояние дел 
в нашей стране по перестройке 
с апреля 1985 года до сегод
няшнего дня и определены за
дачи на будущее. Хочу выска
зать свое мнение по ряду во
просов.

Большинство Тезисов несет 
декларативный характер. Види
мо, делегатам конференции 
придется преодолеть немало 
трудностей, чтобы принять по 
ним конкретные решения, ко- 

% торые бы работали на перест
ройку, была бы обеспечена га
рантия их выполнения. Ведь, 
чего греха таить, в прошлом 
принималось немало законов, 
решений, инструкций, которые 
не принесли стране никакой 
пользы.

Курс партии на новые эко
номические методы хозяйство
вания уверенно пробивает до
рог}’ н полностью себя оправ
дывает. Коллектив нашего лес
промхоза перешел на хозрасчет 
еще в прошлом год}’. Правда, 
хочу подчеркнуть, что хозрас
чет для нас, лесников, не нов, 
мы его давно применяли, толь
ко он носил формальный ха
рактер.

Вступил в силу Закон о го
сударственном предприятии 
(объединении), по которому мы 
должны полностью сверять 
свои дела. К сожалению, на 
пути его применения стоят не
преодолимые барьеры. Напри 
мер. доведение до леспромхоза 
госзаказов на поставку продук
ции носит по-прежнему воле
вой, административно - приказ 
ной xapai/rep. И подобное мож
но наблюдать сплошь и рядом...
А ведь согласно Закону, пла
нирование должно идти снизу, 
от самих трудовых коллективов!

Или возьмем курс партии на 
развитие демократизации на
шей жизни. Безусловно, стали

больше говорить открыто прав
ду, критиковать. Но ведь про
цесс демократизации в нашей 
стране не связан с ломкой су
ществующего политического 
строя. Главное здесь — активи
зировать роль человеческого 
фактора в решении всех вопро
сов в жизни трудового коллек
тива. Но с другой стороны, прав 
без обязанностей не существу
ет. это положение закреплено в 
законах и Конституции СССР.

Демократия — это строгое 
соблюдение своих обязанностей, 
добросовестный труд, дисцип
лина и порядок на производст
ве. К сожалению, об этом за
частую забывают. И в некото
рых трудовых коллективах 
опять резко возросли потери 
рабочего времени от прогулов, 
активизировалось пьянство. 
Причины те же: руководителя 
не хотят осложнять отношения 
с подчиненными.

И еще хочу затронуть вопро
сы правовой реформы, которая 
касается деятельности всех пра
воохранительных органов. А 
вот об этом, о правовой рабо
те в народном хозяйстве, в Те
зисах сказано очень уж скупо.
А ведь роль юрисконсультов в 
решении правовых вопросов на 
предприятиях значительно воз- 
растает. Кто. как не они с ру
ководителями вместе, должны 
обеспечить соблюдение закон
ности, охватив трудовые кол
лективы экономическим всеобу
чем. повести решительную 
борьбу с бесхозяйственностью? 
Но на сегодня юрист предприя
тия имеет только обязанности 
без прав, и оплата труда при
равнена к рядовому работнику, 
хотя доход предприятию он да
ет немалый. Когда же. нако
нец, будет принято новое поло
жение о юрисконсульте пред* 
вриятщ,. с  п р о к о ш т

член КПСС,

Заседание Президиума 1 Верховного Совета СССР
МОСКВА, 28 мая (ТАСС). Президиум Верховного Совета 

СССР единогласно ратифицировал сегодня Договор между 
Союзом Советских Социалистических Республик и Соединен
ными Штатами Америки о ликвидации их ракет средней даль
ности и меньшей дальности, подписанный в Вашингтоне 8 де
кабря 1987 года.

Заседание Президиума Верховного Совета СССР трансли
ровалось по советскому телевидению.

• НАВСТРЕЧУ I
I T V I V  1 ВСЕСОЮЗНОЙ

ПАРТИЙНОЙ IИЗ СОНДУГН —  В КРЕМЛЬ. И ОБРАТНО.
ДА, ИМЕННО так, прямо с рабочего места, как говорят, 

от борозды, попал руководитель коллектива интенсивного 
I труда совхоза «Тотемский* В. П. Творилов на встречу, ко.
| торую организовал ЦК КПСС с работниками подрядных кол- 
1 лективов агропромышленного комплекса, руководителями аг- 
I рокомбинатов, агрофирм, научно-производственных систем,
I хозяйств, первыми секретарями райкомов партии, советски.
. ми работниками, специалистами сельского хозяйства.

Я увиделся с Валентином Павловичем, когда он после 
I встречи с Генеральным секретарем ЦК КПСС М. С. Гор- 
I бачевым успел принять участие в пленуме обкома КПСС, по- 
! работать в поле н вернуться домой на побывку — к огоро

дам.
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Соцкультбыт сел и лесных поселков
Ц  ЛЕНЫ инициативной груп- 

л пы районного комитета 
партии побывали в лесопункте 
Крутая Осыпь. Большинство из 
нас в этом лесопункте были 
впервые. Первые встречи с жи
телями поселка состоялись в 
мастерских. Но мастерские — 
название в буквальном смысле 
условное. На самом деле у 
трактористов даже нет навеса 
от ветра. Все ремонты и тех- 
уходы делают под открытым 
небом. Поразила ветхость пост
роек на территории так назы
ваемых гаражей. Вот хотя бы 
кузница, где собрались механи
заторы. Того и гляди завалит
ся. Вопросы ремонта и строи
тельства объектов производст
венных, социально-бытовых и 
культурных, прежде всего жи
лья, волновали рабочих. Видно, 
что тема эта наболевшая.

g  р  КОТОЧИГОВ всю

нам. что по поводу ремонта 
клуба они ходили к начальни
ку лесопункта В. А. Шихову 
вместе с профсоюзным лиде
ром В. В. Дрожденюк...

Р  Д  ЛЕВИНСКИИ до- 
стойно пронес гор

дое звание рабочего через всю 
жизнь. На пенсии, но продол
жает трудиться.

Первое его пожелание 
построить все же гараж для 
механизаторов. Хоть навес ка
кой от ветра. Раньше был, да 
сломали. Хотели новый на этом 
месте построить. Только даль
ше фундамента (на один бокс) 
дело пока не продвигается; куз
ница падает, склад ГСМ стро
ить надо.

А каковы проблемы у на
чальника лесопункта Владими
ра Анатольевича Шихова? Са
мая главная — нехватка кад
ров. Людей не хватает, чтобы

хотя бы из шести человек. Но
вой пилорамы скоро ждать не 
следует, леспромхоз получает в 
пятилетку одну. Имей постоян
ного, опытного пилорамщика, и 
старую '  можно использовать. 
Есть один такой в Крутой Осы
пи. сказал В. А. Шихов, да 
трудно заманить его на пило
раму, не соглашается.

В* текущем году фонды на 
шифер и рубероид снижены на 
50 процентов, а с поставками 
кирпича и вовсе беда. Но ис
пользование леса на строитель
ство жилья не ограничено.

Кстати, сейчас почему-то не 
представляют себе возможным 
строить дома из круглого леса. 
Ссылка на неумение рубить из 
него неоправданна. Трудно по
верить, что в таком большом 
поселке не найдется плотни
ка, который мог бы научить 
других нужному ремеслу. Ини

жизнь проработал 
на основном производстве, на 
трелевке леса. Вышел на пен
сию, но дома не сидится и вот 
уже третий год слесарничает. 
Живет в аварийном доме: 
крыльцо упало, стена завалива
ется. Во второй половине дома 
уже не живут, потолок рухнул. 
Владимир Геннадьевич немало 
«обивал» пороги, чтобы при
влечь внимание к своей жил
площади, но очередь до ремон
та его дома так и не доходит.

«очаг» культуры теплом не ды
шит. Нельзя во всем обвинять 
пассивность массы. Кстати. 
Сергей Шестаков уверял, что 
если лесопункт найдет возмож
ность выделить пиломатериалы, 
то летнюю танцплощадку моло
дежь построит сама. В. А. Ши
хов обещал непременно выде
лить что надо.КОЛЛЕКТИВ лесопункта 

справился с заданием 
первого квартала по заготовке 
и вывозке древесццы. За четы
ре месяца план по погрузке 
сделан на 99.8 процента.’ А 
впереди не менее ответствен
ный и напряженный период: 
предстоит провести основные 
работы на объектах строитель
ства и капремонта. Одним из 
важнейших объектов В. А. Ши
хов считает строительство хо
зяйственной дороги Вожбал — 
Крутая Осыпь.

Всем с о о б ща

МАСТАКОВ—свар
щик. Проблема с 

ремонтом печей. Они в таком 
состоянии, что при топке ле
тят искры. Между тем их не 
так давно ремонтировали, лесо
пункт услугами каких-то ша
башников пользовался. Да что 
там в квартире. У Мастаковых 
детей двое в садик ходят, а там 
тоже печки развалились, топить 
нельзя. Детишки болеют. Из-за 
этого основное производство 
страдает. Немало женщин заня
то на обслуживании путей узко
колейки (УЖД). А они вместо 
этого вынуждены с детьми си
деть. На УЖД соответственно 
аварий больше, вывозка умень
шается.

СЕРГЕЯ Шестакова, по- 
, мощника машиниста, вол

нует проблема культурного от
дыха. Клуб не отапливается, 
представители пожарной охра
ны запретили топку неисправ
ных печей. Да и пол того гля
ди рухнет, если человек двад
цать одновременно топнут. А 
ведь в выходные, со школьни
ками, и того больше желающих 
потанцевать набирается.

Работники культурного фрон
та в лесопункте совместители. 
В. В. Волков работает токарем, 
он же киномеханик. Заведую
щий клубом С. Л. Козлов 
стропалем на погрузке тру
дится. В. В. Волков сказал

.«закрыть» план. Зимой сезон
ники выручают, и в эту зиму 
их было 45  человек, а летом 
студенческие отряды узкоко
лейку ремонтируют. В строи
тельной бригаде на поселке бы
ло четверо плотников и то по
ловину из них пришлось в де
лянки послать. Оставшиеся 
двое на пилораме. Пилорама 
старенькая, ломается часто, ее 
списывать пора, да новой не 
допросишься. Ну и рамщика 
постоянного трудно найти. Сло
вом, картина невеселая. В те
кущем году в лесопункте необ
ходимо завершить начатое 
строительство двух двухквар
тирных домов, капитально от
ремонтировать четырехквартир
ный и одноквартирный дома, 
медпункт, магазин, детский сад, 
да к тому же производствен
ные объекты: УЖД, гараж. 
Да еще овощехранилище и сви
нарник, разрубка трассы ЛЭП, 
•строительство дороги лесопункт 
— Вожбал. Программа боль
шая, но жилью здесь отводит
ся не так много места. Да и 
не выполняется она из года в 
год.
' 'Если план по заготовке сни
зят, то и соцкультбытом за
няться возможностей больше 
будет, сказал Владимир Анато
льевич.

О АМЕСТИТЕЛЬ директора 
Тотемского леспромхоза 

А. В. Верещагин сообщил, что 
в прошлом году на строительст
ве и ремонте лесопункт не 
смог освоить 16 тыс. рублей. 
В Крутой Осыпи необходимо 
содержать бригаду плотников

циативы нет. Привыкли как-то 
все требовать с начальника. 
То подай, это организуй.

Кроме администрации есть и 
профсоюзные активисты, и пар 
тийная организация, которые 
тоже должны думать о перс 
пективе. Поговорит!» с народом 
поднять активность самих лю 
дей - тружеников в решении 
социальных вопросов. Сейчас 
пресса немало пишет о том, 
как ускорить решение жилищ
ной проблемы. Ну уж если 
строить свой дом для себя 
слишком обременительно, то 
хотя бы за ремонт взяться сво
ими силами попробовали. Ис
пользовать для этих целей 
часть отпуска, выходные. По
просить помочь родственников, 
друзей. К тому же не бесплат
но, лесопункт рассчитает со
гласно расценкам. Семейным 
подрядом дома строят в Пя- 
товском лесопункте, Сухонском 
леспромхозе. Там же и за ре
монт жильцы взялись. В нера
бочее время вагонкой обшива
ют дома, красят.

Не у всех, но ведь у кого- 
то есть такая возможность, ес
ли серьезно подойти к решению 
проблемы. А у начальника ле
сопункта появится возможность 
объектами соцкультбыта зат. 
няться. И клубом в том числе. 
Однажды зимой в Крутую 
Осыпь приехали артисты -про
фессионалы, а посмотреть и 
послушать их собралась горст
ка народу. И тех можно на
звать энтузиастами, поскольку 
в нетопленный клуб кому идти 
захочется. А уж на лекцию и 
вовсе трудно собрать, если

У В. Г. Коточигова, с кото
рым мы беседовали, пятеро де
тей и все они со своими семь
ями живут в разных городах. 
Летом приезжают в родитель
ский дом отдохнуть на приро
де, молочка вдоволь попить. 
Владимир Геннадьевич приоб
рел корову в личное хозяйство 
с рождением первенца, да так и 
не расстается с ней всю жизнь. 
Вроде и тяжеловато стало пол
ный двор скотины держать, да 
иначе трудно представить. При
выкли, что на столе все свое 
есть, говорит Владимир Ген
надьевич. К тому же дети при
езжают, есть чем угостить, да 
и с собой дать.

Предложение, чтобы детей- 
отпускников привлечь к ре
монту прохудившегося дома, 
ветеран не принял. На заводах 
отпуск по графику, вместе не 
соберешь всех, говорит он.

Конечно, на предприятиях от
пуска по графику, но главное 
все-таки не в этом. Дом не 
свой, а ведомственный. И не 
думал Владимир Геннадьевич 
раньше попросить детей _ со
браться вместе, чтобы отре
монтировать квартиру. Кстати, 
когда в Сухонском леспромхозе 
Селуяновы строили себе дом 
семейным подрядом, немалую 
лепту в отделочные работы по 
квартире внес их зять - худож
ник, приурочивший к этому 
времени свой отпуск. Так что 
было бы желание, да всем 
взяться сообща...

В. КОЗЛОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

Вопросы развития соцку*, 
быта в Крутой Осыпи поц 
командировки корресповде  ̂
редакция держала на контра*

В. А. Шихов сообщил в рц 
говоре по телефону на о д  
что с половины мая в ли, 
пункте возобновили строите* 
ство дороги. Три бульдозера 
погрузчик и самосвал —его* 
ко смог выделить техники * 
сопункт. С первого июня шим 
ни и погрузчик ДЛЯ ВЬШи* 
гравия обещает выделать 
равление леспромхоза. *

Начат ремонт медпуящ 
Созданы две бригады плоти» 
ков по четыре человека, рябо 
тает пилорама. Но по-прежнем; 
на ней — временные люди. Mi 
тернал на летнюю таыцплощад 
ку никто не спрашивал, 
спросят, обязательно выделни 
пусть только строят.

Остается проблема УЖД. 
лесопункте надеются на пояощ 
студенческого стройотряда. Mi 
тернал для ремонта узкоколе! 
кн есть, за исключением шва 
лобруса. Им пилорама в дс 
статке пока не обеспечивает.

Но все это вопросы частног 
порядка. Проблемы ремонта 
строительства жилья, объекта 
соцкультбыта и производстве! 
пых, проблемы культурного до 
суга лесозаготовителей, рабе 
та с молодежью н многие до 
гне — решаются по-прежнеи; 
в основном на словах. Поэ  ̂
вероятно, второй месяц он 
лесопункт от графика по 
грузке древесины: не на дец 
жном уровне организация тру 
да, «хромает» дисциплина 
производстве.

А молодежь — предмет оса 
бого разговора. Здесь более 2С 
комсомольцев. Все они исправ
но платят членские взносы, ска 
зала зав. сектором учета кохн 
тета комсомола Тотемского лес 
промхоза Марина Малевич. 
Когда «комитетчики» были по
следний раз в Крутой Осип, 
Марина сказать не смогла, во 
тому что работает здесь с фев
раля. Но за время ее работы, 
по крайней мере, не бывала.

А местная молодежь, созда
ется впечатление, активы 
только на словах. Иначе после 
шили бы уже организовать вос
кресник по строительству лет
ней танцплощадки. Ведь н С. 
Шестаков, и В. Волков, и С. 
Козлов — все они продолжают 
жить в поселке и трудиться на 
своих местах. Видимо, погово
рили, да н забыли сразу at 
Все продолжают ждать, чтобы 
кто-то кого-то подтолкнул, раз
будил от длительного застоя 
А ждать некого, самим надо 
активнее быть, да, повторимся, 
всем сообща за дело взяться.
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Актуальное письмоНИКОМУ НЕТ ДЕЛА...
Уважаемая редакция! К 

вам обращаются жители с. 
Успенье Верхнетолшменско* 
го сельсовета. Поводом для 
письма послужило то, что 
нас не удовлетворяют усло
вия проживания в восьми
квартирных домах, называ
емых домами со всеми удоб
ствами. В первую очередь— 
теплоснабжение. Отаплива
ются дома с помощью кол
хозной котельной, которая 
досрочно, еще в апреле, за
вершила свой рабочий сезон. 
Видимо, н руководителям на
шим нет до этого дела, не 
говоря уж о депутатах, кото
рых и в небольшом нашем 
Успенье не один человек.

Хоть и наступила весна, 
но не жарко в наших жили
щах, ибо топят когда взду
мается, а то вообще не то
пят не одни сутки. А ведь 
знают об этом н председа
тель колхоза, н председатель 
сельсовета. Знают, но не 
прислушиваются ни к нашим 
многочисленным просьбам, 
ни к сообщениям работни
ков детсада, который тоже 
отапливается с помощью этой 
злосчастной котельной. Зи
мой топили кое-как, в силь
ные морозы могла котель

ная сутки не работать... * И 
никому нет дела. Да разве 
думает о нас председатель 
колхоза М. С. Селуянов? 
Вот свои жилищно-бытовые 
условия он улучшать не за
бывает. Недавно заявил, что 
его котельная вообще не 
волнует. А что же председа
тель сельсовета А. С. Сол
датов? Он тоже не мерзнет 
в своем доме и разве ему 
придет в голову мысль, что 
замерзают дети в садике 
или мерзнут люди в домах? 
Нет, конечно.

Где же справедливость? 
Когда будут приняты меры? 
Ведь квартплату нам не 
уменьшили. И попробуй-ка 
не заплати раз! Напомнят 
сразу. Обращались мы в га
зету «Сельская жизнь», от
туда нам написали, что рай
исполком ответит на нашу 
просьбу. Но ответ как в воду 
канул. Где же вы, председа
тель райисполкома, где ваши 
заместители? Может, вы 
письма из «Сельской жиз
ни» не получали н ничего 
про нас не знаете? Не может 
быть!

Ну, уж если вам не изве
стно, то второй секретарь 
райкома КПСС Н. К. Рыч

ков в курсе дел. Ему лично 
еще зимой былн изложены 
все наши проблемы н прось
бы. Обращались и к бывше
му председателю районного 
комитета народного контроля 
т. Филиппову. И от всех 
слышали: «Разберемся, по
можем». Но все остается по- 
прежнему. Что же нам де

лать? Осталось обратиться 
еще в «Прожектор перест
ройки». Может, там помогут.

Дорогая редакция, опубли
куйте, пожалуйста, наше 
письмо без сокращений.

КУЗНЕЦОВЫ, 
СКОРЮКОВЫ 

и еще 6 подписей.

ПОЙ ОСОБЫМ КОНТРОЛЕМ
Нельзя не согласиться с 

тем, что в колхозе «Путь к 
коммунизму» возникла серь
езная проблема с обеспече
нием теплом учреждений и 
жилых домов. В самом кон
це прошлого года состоялся 
серьезный разговор с пред
седателем колхоза М. С. Се- 
луяновым, председателем ис
полкома Верхнетолшменско- 
го сельского Совета А. С. 
Солдатовым и секретарем 
парткома Н. Ю. Колесовым 
о неудовлетворительной ра
боте котельной и людей, ее 
обслуживающих. Встречался 
с кочегарами (был со мной 
и секретарь парткома), ра
ботниками ферм, проживаю
щими в домах, что получа
ют тепло от котельной. За
тем было партийное собра
ние, на котором снова верну
лись к начатому разговору.

Котельная после этого 
стала работать более исправ

но. В дальнейшем я регу
лярно интересовался у за
ведующей детсадом, у ди
ректора школы, председате
ля сельнеполкома, секретаря 
парткома о состоянии тепло
вого режима в учреждениях. 
Знаю о фактах, когда ко
тельная в отдельные дин 
(особенно в субботы и вос
кресенья) не работала.

Такое положение стало 
возможным потому. что 
председатель колхоза само
устранился от наведения по
рядка в работе котельной, 
не решал эти вопросы проф
союзный комитет, выжида
тельную позицию занял и 
сельисполком. А партком 
слишком уж поверхностно 
рассмотрел вопрос об ответ
ственности коммунистов, от
вечающих за работу котель
ной.

В беседе с кочегарами, 
жителями сельсовета выяс
нилось, что многие из них

явно потребительски подхо
дят к проблеме: мол, их не 
интересует, что и котельная, 
и внутренние системы ото
пления требуют ремонта, что 
нужны добросовестные ра
ботники к котлам.

Надеюсь, что к новому 
отопительному сезону все 
будет нынче готово. Райком 
партии взял эти вопросы под 
особый контроль.

Н. РЫЧКОВ,
второй секретарь райко
ма КПСС.
От редакции. . Вопросы, 

затронутые в письме в га
зету жителями Верхнетолш- 
менского сельсовета, былн 
рассмотрены вторым сек
ретарем райкома КПСС 
Н. К. Рычковым, обсуждены 
на заседании исполкома рай
онного Совета народных де
путатов. Это еще раз дока
зывает, что забота о челове
ке, условиях жизни людей 
для партийных, советских 
органов все более выдвига
ется на первый план.

В данном случае предсе
датель колхоза «Путь к ком
мунизму» М. С. Селуянов и 
председатель сельнеполкома 
А. С. Солдатов дали слово, 
что в течение лета наведут 
порядок с отоплением. Мы 
верим в их искренность, ко 
на всякий случай также бе
рем этот вопрос под конт
роль. Ибо мудро сказано: до
веряя, проверяй...
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зушают пракила. 
Сергей Зовов (11

А вот еще пример. При на
ступлении теплой погоды маль
чики н девочки выезжают на 
улицы города на велосипедах. 
Не зная правил, они катаются 
на проезжей частя дороги, 
подвергая свою жизнь опаснос
ти. создавая помеху автотран
спорту. 11 мая восьмилетийК Ч Е М  ПРИВОДИТ ШАЛОСТЬ?

М П  и  Роман Зыков (10 лег) 
гуляли на улице. Кому из них 
-яршила идея прокатиться, ска
зать трудпо. Только, недолго 
Драя, ребята прицепились к 
кузову додимиего мимо 
«КамАЗа»... я поехали. Кончи- 
jgbcb их катание тем. что С. 
Зоной» с телесными поврежде 
двыми наступил в ЦРБ. Могло 
кончиться и гораздо печальнее. 
Настсражиеает тот факт, что 
произошло это на улице в днев
ное время, но янкто из взрос
лых не остановил ребят.

Илья Пахомов на улице Воло
дарского столкнулся с другим 
велосипедистом. Мальчик до
ставлен в травматологическое 
отделение больницы.

Только эти два случая, про
исшедшие в один день с деть
ми, дают повод для размышле
ния всем взрослым. Ответст
венность за воспитание и судь
бу ребят в первую очередь не
сут родители.

Б. СТАРОВСКИИ, 
участковый инспектор 
РОВД.
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информация РОВД
□  За управ жесте транспорт- 

в ш а  средствами в состоянии 
алкогольного овьянепя в мае 
текущего года привлечены к 
адивииА тратмвиой ответствен, 
иости С. И. Майков. С. Н. 
Ельиев кз Сухонского леспром
хоза, И. В. Варзяи — авто- 
яредирмятня. Н. В. Белозеров 
из МСО. Г. А. Драиицын — 
роЮмтрсбсоюоа, В. Н. Кяршь 
дев — тракторист Тотемекого 
леспромхоза.

□  За управление мотоцикла
ми в нетрезвом виде привлече
ны к ответственности В. Б. 
А лыквв из СПТУ-47, В. Н. Ху
дяков из Сухонского леспром
хоза, В. Н. Топот кии — совхо
за «Тотемежжй», И. А. Осов- 
схой — нос. Юбилейный, Г. И. 
Ивии — колхоза жмени Леви
на, М. Н. Фатиев — колхоза 
«Сигнал». Н. А . Никифоров- 
ский — режгехпредпредпрня- 
тия, А. А. Барановский — из 
Тотеяекого леспромхоза.

□  За использование тран
спорта в личных целях В. В. 
Климов из ХСМУ объединения 
« Вол ог даграж д аястрой» лишен 
водительских прав на год; А. Б. 
Уснмов из пос. Советский (вре
менно не работает) лишен прав 
на год. А . Н. Аяфалов из 
ПМК-15 оштрафован на 20 ру
блей, И. В. Богданов из колхо
за «Никольский» оштрафован 
на 50 рублей.

Многие руководители трудо
вых коллективов не реагируют 
на сообщения госавтоинспекцин.

А. СЕМАКОВ, 
инспектор ГАИ.

Гарантия безопасности 
участников дорожного дви
жения заключается в иеуирс- 
нительаои здании и соблю
дении правил. Выполнение 
их должно стать частью об
щей культуры поведения че
ловека В настоящее время 
такой культурой мы похвас
таться. к сожалению, не 
некем.

Прочем взрослые подают 
не лучший пример ребятам. 
Особенно относится это ж 
родителям. Кто же. как не 
они. обязаны учить сво
их детей правилам куль
турного поведения на ули
цах. учить выполнять эле
ментарные требования общественного правопорядка. Но. 
к сожалению, приходится 
нередко наблюдать обратное. 
Скажем, ребенку в возрасте 
8— 10 лет родители покупа
ют велосипед, а в 13— 14 — 
мотоцикл.

Трудно переоценить и 
рать общеобразовательных школ, дошкольных учрежде
ний в воспитании подрастаю
щего поколения. Там дети 
впервые узнают о правилах 
дорожного движения. Школь
ники — активные его участ
ники и хотелось, чтобы в хо
де перестройки системы на
родного образования к этим 
вопросам тоже подходили с

новыми мерками. 13 мая ва 
семинаре директоров ввод, 
где давались рекомендации во 
планированию ва новый уче
бный год, старший госавтоив- 
еяектор РОВД В. А. Трескнн 
сказал, что должного воии- 
маиия проблемы безопаснос
ти движения у руноводитедей 
школ не находят.

К примеру. 15 мая в Тб- 
тьме на городской площади 
проводился районный кон
курс - соревнование «Бел 
опасное колесо». Из 19 школ 
в нем приняло участие пкеть. 
не выставили свои сборные 
ни одна из средних шкал го
рода. А вот представители 
Никольской средней школы в 
соревнованиях заняли первое 
место. Эта команда будет 
представлять наш район на 
областных соревнованиях. Ре
бята показали неплохие зна
ния по оказанию первой ме
дицинской помощи пострадав
шему. умело управляли вело
сипедом. Экзаменаторами 
знаний ребят по правилам 
дорожного движения должны 
были быть представители 
райкома ДОСААФ, но они не 
явились на конкурс.

А. ХАРИН,
старший инспектор
ГАИ, лейтенант мили
ции.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.). 

хотя, если здраво рассудить, 
чего бы ему смущаться — свое 
дело его отряд выполнил в срок 
и  добротно. Как всегда, 
и — Надо помнить, что на пу

стом месте само собой никогда 
ничего не вырастет, — говорил 
как-то директор совхоза «То 
темский» Б. В. Жданов. —Тех
нику Доставить, семена и удо
брения. топливо и запасные час
ти. жилье подготовить, ремонт
ный пункт оборудовать, вопрос 
с питанием решить. Составить 
технологические карты, заклю
чить коллективный договор... 
Только после всего этого начал 
функционировать мехотряд в 
Сойду ге.

— Да, нынче куда все про
ще — год все же отработали 
на вахте, — соглашается Тво 
рилов. — Зимой тоже там про
живали - дорогу в сторону

ва переданы КИТу в аренду. 
Авансированная оплата труда и 
текущие затраты — за счет 
кредита. Совхоз предоставил 
коллективу землю, технику, се
мена. удобрения, материалы, 
топливо: «Работайте на здоро
вье»!

Нынче механизаторы снова 
заключили с совхозом договор 
на тот же, что и в прошлом 
году, объем производства кор
мов. Чтобы повысить уровень 
производительности труда, то 
есть увеличить нагрузку на 
каждого члена коллектива, ре
шили ввести в оборот еще 
100 гектаров пашни. Но это 
будет, когда на участок Почи
нок своими же силами постро
ят дорогу. «Строим», — заве
рили механизаторы.В ОТРЯДЕ три ДТ-75, два 

МТЗ-80. по одному Т- 
150 и Т-100, нынче еще «Ки
ровец» прибыл. УкомплектованС СОНДУГИ— В КРЕМЛЬ. И ОБРАТНО.

Крутой Осыпи строили. Три 
километра сдали.
* За какие же заслуги совхоз
ный механизатор был удосто
ен такой чести — представлять 
нашу область на большом со
вете в ЦК КПСС, Напомним, 
в прошлом году семь человек 
заключили с администрацией 
совхоза договор/ согласно кото 
рому на 500 гектарах по сути 
Крошенных земель иа участке 
Сонд>ча решили получить 6000 
Тонн нелепой массы, ИЛИ ОКОЛО 
$700 центнеров кормовых еди
ниц готового норма. Фактичес
ки задание значительно пере
выполнили при заметном СНИ
МАНИИ <ебе, i ом.мог’1 II Корма про
тик планируемого показателя.

Только от снижении себесто
имости кормой получена экоци
да ни почт по .'(000 рублей и 
paci' ie на члена коллектива по 
I'paiiHellHKl С предыдущим Гб*
ДОМ. Рентабельность кормоиро 
Ичнодгпм )|(, отношению И до
не, НО которой ХОЗЯЙСТВО Иpo- 
дле I корма животноводческим 
фер .1, ( ос тавила 8В процен*
[ТОМ.

В Перерывах между ОСНОВ* 
ними работами выполнен боль
шой объем вспомогательных; 
ремонт, строительство дорог, 

Пиопов, силосных траншеи, т е  
шшаатры гоо< гнелиыМИ сила
ми Производят ремонт техники.

Следует добавить, что все 
основный средства ироиэеодст*

отряд импортным кормодобы
вающим комплексом.

— Весенняя посевная для 
нас была короткой, — расска
зывает Творилов. — Вспахали 
80 гектаров, засеяли однолет
ними. Многолетние травы ми
нералкой подкормили. Через 
недельку-другую снова попа* 
шем-посеем. Это чтобы не сра
зу культуры к уборке поспева
ли, как получилось, а в тече
ние всего лета.

Валентин Павлович не слу
чайно о прошлом лете обмол* 
пился. Все тогда было в новин
ку, опытом не располагали —. 
чересчур большую площадь 
засеяли однолетними. Посевы 
одновременно в рост пошли, а 
погода дождливая, полегли вер* 
мосмеси. И хотя в целом со
брали зеленой массы по 180 
центнеров с гектара при запла
нированных 150, единодушно 
решили: часть урожая потеря* 
ли. Научило.

Корм заготовили в таком ви* 
де; сенаж, резаное траншейное 
сено, и только осенью уже, ког* 
да совсем сыро стало, — си
лос. Лаборант оценила — боль
шинство кормов первого клас
са, неклассного нет.

—От качества кормов во 
многом оависит оплата нашего 
труда, ведь расчет — по конеч
ному результату, — отметил 
В. II. Творилов. — Поэтому 
ва сроками уборки трав еле*

ВОСПИТЫВАТЬ ЛИЧНОСТЬдим. скашиваем ночью, чтобы 
побольше каротину было, тех
нология заготовки, темпы—все 
должно быть на высоте.

М НОГО светлых, положи
тельных сторон высветил 

подряд. Самое главное, пожа
луй. его преимущество в том. 
что раскрепощенный, свободный 
от начальнической назойливой 
опеки и чрезмерного контроля 
труд позволяет людям работать 
в полную силу. И с удовольст
вием.

— Я с самого начала в от
ряде. — рассказывает механи
затор. член КПСС И. П. По
пов. — Очень мне нравится та
кая работа. Каждый свое дело 
знает, делить нам нечего. Пи
ща немудреная, но здоровая. 
Нервы попусту трепать не на
до... Конечно, семьи дома, де
ти. Не для каждого такой вах
товый метод подходит. Нынче 
братьев Кокаревых заменили 
— ушли по семейным обстоя
тельствам.

— Чего бы мы желали? — 
задумались ненадолго механи
заторы. —  Урожая трав добро
го. Вон сколько их прошлым 
летом заготовили — всю зиму 
торговали кормами. Излишка
ми. Нынче меньше нельзя —  
все по уму вроде делаем, в со
ответствии с технологией. Газет 
свежих, районной в первую оче
редь. Это уж к парткому сов
хоза претензия. Обещала ди
рекция лодки резиновые 1 еще 
год назад. Ждем. Озеро Сой
ду гское под боком: выпадают и 
свободные часы, хочется на во
де побыть.

— Любители природы вы
сказывают опасение по поводу 
вашей активной трудовой дея
тельности. в частности, связан
ной с внесением на поля ми
неральных удобрений. Не пов
редит ли это лесной живнос
ти, обитателям реки и озера?

- Мы думаем об этом, счи
таем, что ощутимого вреда при
роде не наносим. Посевы под
кармливаем только азотными 
удобрениями, а они очень хоро
шо усваиваются растениями, 
в почве не остаются и вряд ли 
в реку попадут, — успокоил 
В. 11. Творилов. — Органикой 
пока не располагаем. Хотя 
есть поблизости болото, но для 
торфоразработок требуется 
специальная техника. В перс
пективе совхоз планирует орга
низовать здесь летнюю откор
мочную площадку молодняка 
крупного рогатого скота. Вот 
тогда, возможно, удастся что-то 
изменить в удобрении полей.

Сойду гении КИТ живет, дей
ствует, думает о будущем.

В. ДУРОВ, 
корр. «Ленинского знамени».

Именно такую задачу ставят 
перед собой педагоги Сахнов- 
скоб средней школы Черноба- 
евского района Черкасской об
ласти. Опыт их работы хорошо 
известен не только на Украи
не, но н далеко за пределами 
республики. Секрет успеха свя
зан с директором школы, на
родным учителем СССР, депу
татом Верховного Совета 
СССР, председателем Совет, 
ского комитета движения «Пе
дагоги за мнр» А. А. Захарен
ко.

— Сегодня у нас сложился 
по существу коллектив едино
мышленников, — учителей, ро
дителей, учеников, — говорит 
Александр Антонович. — С 
детьми не надо заигрывать н не 
надо их поучать менторским то

ном. Уроки правды, которые 
преподает нам сейчас жизнь, 
должны продолжаться на каж
дом занятии в классах, мастер
ских.

Средняя школа в селе Сах- 
новка — это школа-комплекс, 
в которой помимо учебных кор
пусов — шесть цехов для уро
ков труда, компьютерный 
класс, Дворец здоровья с лет
ним н зимним бассейном, ком
наты музыки н хореографии, 
спальни в продленке, нсторнко- 
краеведческнн музей.

НА СНИМКЕ: десятикласс
ники (слева направо) Виктор 
Гончар, Александр Хнмченко н 
Алексей Кириленко освоили 
специальности тракторнстов-ма- 
шнннстов.

Фото ТАСС.

•  Репортаж— --------------------------------

ПРОЩАЙ, ШКОЛА!
Когда уйдем со школьного 

двора
Под звуки нестареющего 

вальса...
Последний школьный зво

нок... В этом словосочетании 
и щемящая грусть по уходя, 
щей славной школьной жиз
ни, по друзьям одноклассни
кам и одновременно — за. 
хватывающая дух новизной 
н масштабностью дел жизнь 
предстоящая.

Для десятиклассников 25 
мая — последний звонок на 
последний урок. В город
ской средней школе М  2 по 
этому поводу состоялась тор
жественная линейка.

- Десять лет назад при
шли вы к нам — маленькие, 
неуверенные в себе и своих 
силах, —- обращается к уча. 
щимся выпускных классов 
директор школы Б. П. Федо- 
товский. — А сейчас и не

> знать: красивые, серьезные 
люди.

Каков уровень ваших зна
ний — покажут выпускные 
экзамены. По помните, ре
бята: это только начало. 
Жизнь — вот главны!) экза
мен. А время, в которое вы 
становитесь взрослыми, слож
ное. требующее разносторон
ней подготовки, — п инте
ресное.

Выпускников приветству
ют секретарь комитета ком
сомола школы Таня Драче
ва. первоклассники. Звучат 
слова благодарности учите
лям. школе...

Десятиклассник Николай 
Голубцов н первоклассница 
Оля Кузьминская дают сим 
волический звонок. Прощай, 
школа! Здравствуй, новая 
жизнь!

В. ПАВЛОВ.
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1 ИЮНЯ — МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ЗАШИТЫ
ДЕТЕЙ

США. В Штаб-квартире ООН в Нью-Йорке состоялся День 
детей тира.

Наиболее активным участникам движения миротворцев в 
области искусства, науки, общественной деятельности была вру
чена почетная награда — приз «Золотой шар». Среди его об- 
ладательннц — автор игры «Дайте миру шанс» 12-летняя 
школьница из Калифорнии Мишель Александер, побывавшая в 
Советском Союзе.

НА СНИМКЕ: Мишель Александер объясняет правила 
игры. Фото ТАСС.

На международные темыЛЕГКО ЛИ БЫТЬ ДЕТЬМИ?
Газета «Дойче фольксцантуиг-тат» (ФРГ) напечатала ста

тью под названием «Современное рабство, нлн Эксплуатация 
детей в Англин», которую мы предлагаем вниманию читателей.

Детский труд вновь стал в 
Англии экономическим факто
ром.

Стюарт, 13 лет, работает >э 
авторемонтной мастерской в 
Ноттингеме каждый день после 
окончания уроков в школе, в 
выходные дни и во время ка
никул. Он меняет шины, гото
вит чай, убирает.

Ричард Фарроу, 15-летний 
лондонец, работает в двух мес
тах. Его рабочий день начина
ется в пять часов утра. В тече
ние пяти часов он разносит мо
локо. После непродолжительно
го сна и небольшого отдыха он 
идет в 17 часов на другую ра
боту в местную диспетчерскую 
службу такси. Работа заканчи
вается в 12 часов ночи. Шко
ла для' него полностью отпада
ет.

В прошлом веке Англия воз
главляла борьбу с детским тру
дом. В век новейшей техники 
Британские острова стали сви
детелями его возрождения. 
Недавно этим вопросом заня
лось английское Общество по 
борьбе с рабством — органи
зация, которая выступает про
тив позорных условий жизни и 
труда в «третьем мире». Его 
расследования показали: в Анг
лин трудятся дети в возрасте 
до 16 лет, некоторым из них— 
лишь 10—11 лет. Всего рабо
тает, по всей вероятности, 1,8 
—1,9 миллиона детей.

Треть работающих детей и 
подростков трудится разносчи
ками газет и рекламных мате
риалов. Другие работают в лав
ках. в фирмах по уборке поме
щений и в фермерских хозяйст
вах, а также на рынках и яр
марках, в закусочных, гостини
цах и автомастерских. Это — 
дешевая рабочая сила.

Раннее начало трудовой дея
тельности может сказаться на 
всей оставшейся жизни. Дейв 
Баттей. заместитель председа
теля Национального профсоюза 
учителей, утверждает: «Дети, 
которые работают допоздна, за
частую опаздывают в школу. 
Они хотят спать, и им трудно

сосредоточить свое внимание. 
Они часто не выполняют до
машних заданий и плоха  сдают 
экзамены».

Труд детей опасен: угроза 
несчастных случаев у них в два 
раза выше, чем у работающих 
взрослых. Опрос показал, что 
29 процентов всех трудящихся 
школьников имели несчастные 
случаи во время работы. По 
данным органов здравоохране
ния, только в результате несча
стных случаев на сельскохозяй
ственных работах за последние 
10 лет погибли 164 ребенка.

Последствия тем тяжелее, что 
дети и подростки в 4 случаях 
из 5 работают нелегально, то 
есть они социально не защище
ны. Так, например, когда 15- 
летний Роберт Флауэрс шел в 
школу, десятник местной фир
мы уговорил его отработать 
смену. Он мыл лифт, когда кто- 
то вновь включил его. За поте
рю трех пальцев фирма выпла
тила ему «компенсацию» — 38 
фунтов стерлингов.

— Дети и подростки работа
ют ради денег. Многим ничего 
другого не остается. Элан Уитэ- 
кэр, представитель Общества по 
борьбе с рабством, отмечает: 
«Дети вынуждены зарабатывать 
деньги, чтобы увеличить дохо
ды семьи, особенно в тех случа
ях, когда отец или мать безра
ботные или мало получают».

Учителя и органы просвеще
ния бессильно наблюдают за 
развитием этой тенденции. Пра
вительство игнорирует эти про
блемы. Оно даже не готово 
ввести в силу закон о детском 
труде, который был утвержден 
в парламенте еще в 1973 го
ду.

(АПН).

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ИЮНЕ

По прогнозу специалистов не
благоприятные для больных лю
дей дни: 2, 8, 13, 20, 22, 26, 
29 нюня.
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В. 3. СОРКИН.

♦  Поздравляем!
Тотьма, Октябрьская, 25, 

НЕЧАЕВЫМ 
Георгию Алексеевичу 

и Зинаиде Петровне. 
Сердечно поздравляем с зо

лотой свадьбой! Желаем креп

кого здоровья, счастья, семей
ного благополучия, долгих лет 
жизни.

Прозрецкая, Баландины, 
Крупнны, Дитятьевы, Ша- 
маховы, Нечаевы, Якуше
вы.

•  Реклама ф О б ъ я в л е н и я Реклама #

Ий ГОЛУБЫХЗКРЙНЙХВТОРНИК, 31 МАЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 минут». 8.36 —Мульт
фильмы. 9.15 — «Юбилея не бу
дет*. Творческий портрет народ
ного артиста СССР А. А. Гонча
рова. 15.45 — Док. фильмы. 
16.30 — Программа Оренбург
ского телевидения. 17.30—Жур
нал «Телеэко». 18.00 —  Кон
церт. 18.15 — «Наш сад*. 18.45
— «Сегодня в мире». 19.05 —
Мультфильмы для взрослых. 
19.20 — «Знакомьтесь: делега
ты XIX Всесоюзной партийной 
конференции». 20.05 — Концерт.
21.00 — «Время». 22.00 —«Спут
ник телезрителя».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.30
— «Сельское хозяйство*. Кино-
журнал. 8.50 — Французский
язык. 1-й год обучения. 9.20 — 
«Режиссер Борис Загряжский. 
Киноленты разных лот*. Переда
ча 1-я. 10.10 — «Фильм — де
тям». «Приключения Тома Сойе
ра». 2-я серия. 11.15 — Кон
церт. 11.45 — «Легенда о княги
не Ольге». Худ. фильм. 1-я се
рия. 12.50 — Французский язык. 
2-й год обучения. 13.25 — Док. 
фильмы. 14.30 — «Поэзия». У. 
Уитмен. 18.00 — Ритмическая 
гимнастика. 18.30 — Областное 
телевидение. 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!». 20.15 —
«...До шестнадцати и старше».
21.00 — «Время». 22.00 — «Ле
генда о княгине Ольге». Худ. 
фильм. 2-я серия.

СРЕДА, 1 ИЮНЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 минуту. 8.35 — Док. 
фильм. 9.05 — «Все, что на 
сердце у меня». Хроникально
документальный фильм о жизни

и творчестве композитора В. II. 
Соловьева-Седого. 10.05 — «В
мире животных». 15.45 — Док. 
фильмы. 16.30 — «Будем знако
мы, Лэрри!». 17.15 — «Школа: 
взгляд в будущее». 18.45 —«Се- 
годпя в мирз*. 19.05 — «К. А. 
Савицкий в Пензе». 19.25 —Ми
нуты поэзии. 19.30 — К Между
народному дню защиты детей.
21.00 — «Время». 22.00 — «Об 
этом, товарищ, не вспомнить не
льзя...».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.35
— Концерт. 9.00 — Немецкий 
язык. 1-й год обучения. 9.30 — 
«Режиссер Борне Загряжский. 
Киноленты разных лет». Пере
дача 2-я. 10.15 — «Фильм — 
детям». «Приключения Тома 
Сойера». 3-я серия. 11.20 — Не
мецкий язык. 2-й год обучения. 
11.50 — «Легенда о княгине 
Ольге». Худ. фильм. 2-я серия.
13.00 — «Взрослые и дети».
Док. фильмы. 13.50 — «Гляди 
веселей». Трехсерийный худ. 
фильм. 1-я серия. «Вор из Баг
дада». 14.55 — Р. Шуман. Кон
церт. 17.30 — Областное телеви
дение. 20.15 — «Спокойной но
чи, малыши!». 20.30 — «Для 
всех и для каждого». 21.00 —
«Время». 22.00 — Премьера док. 
фильма «Портрет Советского Со
юза».

ЧЕТВЕРГ, 2 ИЮНЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 минут». 8.35 — Док. 
фильмы. 9.20 — Фильм-концерт.
10.00 — «Школа: взгляд в бу
дущее». 15.45 — Док. фильмы. 
16.35 — Мультфильмы. 17.10 —-

«...До шестнадцати н старше« 
17.55 — «Музыкальная сокр< 
вищннца». Д. Шостакович. 18.4
— «Сегодня в мире». 19.00 -
Концерт. 19.15 — «Советска
власть — власть Советов...!
20.15 — Премьера короткому 
ражного худ. телефильма «Лвц 
та». 21.00 — «Время». 21.40 -4 
«Прожектор перестройки». 21.51
— Встреча в Концертной студя 
Останкино с народным артнето 
РСФСР В. Мининым н Моско 
скнм камерным хором.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.1
— «Лунный вальс». Фильм*б| 
лет. 9.00 — Испанский язьн 
1-й год обучения. 9.30 — «Р< 
жиссер Борис Загряжский. Ки 
поленты разных лет». Передач 
3-я. 10.40 — «Фильм -  детям» 
«Мой генерал». 1-я серия. 11.4
— Испанский язык. 2*й год о< 
учения. 12.20 — «Далекое - 
близкое». 12.50 —■ «Снится дм 
ство». Фильм-концерт. 13.20 - 
Мультфильмы. 13.50 — «Два 
ной сеанс повторного телефмл] 
ма*. «Гляди веселей». 2-я серя! 
•Игра в сто забот». 18.15 ->04 
ластное телевидение. 19.10 - 
•Люблю тебя, жизнь». 19.15 - 
Лауреаты Международного boi 
курса им. П. И. Чайковского hi 
родные артисты СССР Е. Обра: 
цова и В. Атлантов. 20.00 - 
«Спокойной ночи, малыша!
20.15 ~  «Дальний Востов» 
Киножурнал. 20.30 — Ритми-. 
ская гимнастика. 21.00 —«Б/1 
мя». 21.40 — «Прожектор пер< 
стройки». 21.50 — «Таможня» 
Худ. фильм.ФИЛЬМЫ ию ня

Тотемское отделение по прокату кинофильмов выпуска, 
ет в июне на экраны города и района ряд новых художест
венных фильмов.

«Голова Горгоны». Фильм 
посвящен важным, но мало
известным страницам исто
рии утверждения Советской 
власти на Северном Кавказе. 
Молодой солдат Светлов де
мобилизовался из армии, но 
его мечтам о мирной трудо
вой жизни не суждено было 
сбыться: в округе зреют за
говоры белогвардейцев и ле
вых эсеров. Светлов помога
ет чекистам в борьбе против 
контрреволюции. В главной 
роли — молодой актер Сер
гей Барчук.

В фильме «Исповедь» 
(Одесская киностудия) рас
сказывается о судьбе талант
ливого художника, который 
под влиянием церковников 
поступил в духовную семи
нарию. но, осознав лицеме. 
рие и фанатизм служителей 
культа, порывает с ними.

Фильм «У кромки поля» 
(«Казахфильм») повествует 
о жизни известного футбо
листа республики. Аскор Те
миров вернулся в роднойго-

ПОЛЬЗУИТЕСЬ
УСЛУГАМИ

КООПЕРАТИВА!
Кооператив «Услуги —на

селению» принимает заявки: 
на транспортные услуги по 
доставке грузов, ремонт те
левизоров всех марок (кроме 
цветных), ремонт и зарядку 
аккумуляторов от организа
ций и частных лиц, ремонт 
вычислительной техники.

Обращаться по адресу: 
ул. Белоусовская, 60, тел. 
2-15-29.

Заготконтора Тотемского 
райпотребсоюза закупает у на
селения ивовое корье в неогра
ниченном количестве по цене 
30 коп. за килограмм. Удосто
верения на заготовку можно вы
писать в заготконторе ежеднев
но с 9 до 18 часов.

• За справками обращаться по 
телефону 2-19-86.

род. в котором не был бо
лее десяти лет. Осталась по
зади заслуженная слава та
лантливого футболиста, от
крылся новый творческий 
путь — Аскор стал тренером 
футбольной команды.

Сюжетную основу фильма 
«Стрелы Робин Гуда» (Риж
ская киностудия), поставлен
ного по мотивам средневеко. 
вой английской легенды о 
Робин Гуде и его боевых 
друзьях — защитниках обез
доленных. составляет не
сколько баллад о Робин Гу- 
Де.

Основой для фильма 
«Осенние сны» («Беларусь, 
фильм») послужил сюжет 
пьесы Алексея Дударова 
«Вечер».

Фильм «Горечь падения» 
(«Узбекфильм») рассказыва
ет о судьбе узбекского парня 
Аброра, нашего современни
ка, пытающегося после служ
бы в армии определить свое

«Следы оборотня». (Ли. 
товская киностудия). Остро
сюжетный политический де
тектив обращает нас к собы
тиям. происходящим в одной 
из латиноамериканских 
стран. В центре повествова
ния — судьба крупного фи
нансиста и промышленника 
Уго Винчеро, который отста
ивает экономические интере
сы своей родины.

Из зарубежных фильмов 
будут показаны «Создатель 
политических образов»
(США), «Суть» (Индия).

Тотемское отделение 
по прокату кинофнль-

место в жизни. мов.

Администрация, профсо
юзный комитет Тотемской 
ЦРБ выражают глубокое со
болезнование Федотовской 
Нине Андреевне по поводу 
безвременной смерти дочери 

КУКАНОВОИ 
Риммы Арсентьевны.

Коллектив работников 
ДСУ-6 выражает глубокое 
соболезнование Поповой Ли
дии Федоровне и детям по 
поводу безвременной смерти 
мужа и отца

ВОРОБЬЕВА 
Анатолия Николаевича.

Коллектив работников ор- 
са порта Тотьма выражает 
глубокое соболезнование Ку- 
канову Леониду Алексеевичу 
и сыну Эдику по поводу без
временной смерти жены и 
матери

КУКАНОВОИ 
Риммы Арсентьевны.

Коллектив фермы Варни
цы-2 совхоза «ТотемскнЙ» 
выражает глубокое соболез
нование Кокиной Валентине 
Анатольевне по поводу без
временной смерти отца 

ВОРОБЬЕВА 
Анатолия Николаевича.

Коллектив работников сто
ловой орса порта Тотьма вы
ражает глубокое соболезно
вание родным и близким по 
поводу безвременной смерти 
повара столовой

КУКАНОВОИ 
Риммы Арсентьевны.

Коллектив совхоза «То- 
темский» выражает глубокое 
соболезнование Кокиной Ва
лентине Анатольевне по по
воду смерти отца

ВОРОБЬЕВА 
Анатолия Николаевича.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам ы субботам
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